

Bericht der Umweltschutz- und Energiekommission an den Landrat

betreffend Ausgabenbewilligung für den kantonalen Beitrag zur Errichtung eines Regionalen Naturparks Baselbiet – Antrag auf Rückstellung der Vorlage

2024/673

vom 18. März 2025

1. Ausgangslage

Seit 2021 arbeitet eine Projektgruppe des Vereins Erlebnisraum Tafeljura an den Vorbereitungen für die Einrichtung eines Regionalen Naturparks im Baselbiet. Solche Parks zeichnen sich durch hohe Natur-, Landschafts- und Kulturwerte aus, tragen zur Qualität der Umwelt bei und fördern eine nachhaltige ökonomische Entwicklung der Region. Die Realisierung setzt voraus, dass die Bevölkerung, die lokalen Gemeinden und der Kanton die Idee unterstützen und sich finanziell beteiligen. Die Errichtungsphase des vorliegenden Projekts ist für die Jahre 2026 bis 2028 geplant.

Der Regierungsrat beantragt die Genehmigung der finanziellen Unterstützung des Kantons für die Errichtungsphase. Der jährliche finanzielle Beitrag des Kantons Basel-Landschaft würde einen Viertel des Gesamtbudgets ausmachen und umfasst bei maximal CHF 400'000 pro Jahr insgesamt CHF 1,2 Mio. für die gesamte Errichtungsphase. Die Auszahlung dieser Mittel ist jedoch an die Bedingung geknüpft, dass mit den Beschlüssen der Gemeinden ein zusammenhängender Parkperimeter von mindestens 100 km² erreicht wird.

Für Details wird auf die [Vorlage](#) verwiesen.

2. Kommissionsberatung

2.1. Organisatorisches

Die Vorlage wurde an der Kommissionssitzung vom 17. Februar 2025 in Anwesenheit von Regierungspräsident Isaac Reber beraten.

2.2. Detailberatung

Eingangs der Beratung wurde darauf hingewiesen, dass im Mai 2025 an diversen Gemeindeversammlungen über die jeweilige Unterstützung und damit das Zustandekommen des Projekts befunden wird. Die mitberichterstattende Volkswirtschafts- und Gesundheitskommission wird das Geschäft erst danach beraten. Da somit die Frist für die Behandlung des Geschäfts nicht eingehalten werden kann, muss dem Landrat die Zurückstellung des Geschäfts beantragt werden. Der Sistierungsantrag war in der Kommission unbestritten.

3. Antrag an den Landrat

Die Umweltschutz- und Energiekommission beantragt dem Landrat einstimmig mit 13:0 Stimmen, die Vorlage vorläufig zurückzustellen.

18.03.2025 /fo

Umweltschutz- und Energiekommission

Thomas Noack, Präsident